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专家说法：

怀疑是炒作噱头

“20万？我在这行干了 20

年也没听过。”19日下午，听完

记者的介绍，烟台市婚庆协会

秘书长姜军很是吃惊，质疑影

楼此举是为炒作制造噱头。

姜军告诉记者，目前由于

婚纱摄影行业没有物价与技

术监督部门指定的标准，没有

参考价格，价格完全是市场行

为，很多婚纱摄影店完全是跟

着感觉走。

“烟台目前的婚纱摄影行

情，说破了天也就值两万元。”

在了解了这家新开张婚纱店

的天价婚纱套系情况后，姜军

猜测说，这家店很可能是故弄

玄虚，大有炒作的嫌疑。

姜军提醒消费者，拍摄婚

纱照目的是记录此刻的影像，

消费者应该保持理智，该舍弃

的应该舍弃，切忌盲目攀比，

“耳根子”要硬，坚守自己的预

算底线，这样才能避免落入婚

纱影楼的陷阱。

消费者：

没必要花大价钱

记者就能否接受 20万天

价婚纱照随机采访了多位市

民，“20万？还不如买房子。”19

日，记者采访中，大部分市民

表示难以接受万元以上的高

价婚纱摄影套系，大部分拍完

婚纱照的新人均表示“婚纱照

就是一个形式，有就可以，不

必花费那么多钱拍摄。”

已经拍完婚纱照的市民

张丽表示，婚纱照拍完之后就

新鲜了半年，最后相册被放在

了书房，很少拿出来看。两年

前拍过婚纱照的市民小孙也

说，当时拍照时，想着一辈子

就这么一次，花了八千多元。

“抱回家一堆大大小小的相
框，现在放哪儿都碍眼。”小孙

说。

部门说法：

应该明码标价
一套婚纱照要价20万，婚

纱店的价格究竟合不合理？婚

纱店推出的天价婚纱照价格

由谁来监管？对此，记者咨询

了烟台市物价局法规科。

烟台市物价局法规科工

作人员表示，婚纱店推出的婚

纱照价格是市场公开的价格，

由市场进行调节，是一种市场

行为，由消费者和婚纱店进行

商谈。如果消费者觉得婚纱店

推出的婚照价格太高，可以选

择别家，货比三家后选择消费

者觉得物美价廉的婚纱店进

行拍摄，物价部门无法用行政

手段来制约婚纱店推出的婚

纱照价格。

但是工作人员也表示，婚

纱店必须明码标价，至于标多

高的价格婚纱店决定，消费者

根据自己的经济能力进行选

择。

近日，国家民政部拟在全国推行

“婚礼式颁证”，将登记、颁证与婚礼

三合一。栖霞市去年也已开始推行，

这一做法实施情况如何？烟台各县市

区能不能普及？港城市民能不能接受

这一新的结婚登记方式？记者对此做

了调查。

栖霞推行近一年

不到10对新人“尝试”

“‘婚礼式颁证’从2010年下半年就

开始推行了，但实施情况并不乐观。”栖

霞市婚姻登记处王主任告诉记者。

据了解，在栖霞市推行的婚礼式

婚姻登记中，登记处为新人提供婚礼

服装、化妆、登记、颁证、录像、主持等

多项服务。新人要穿上婚纱、走完红

地毯，然后在亲朋好友的见证下对着

国徽宣誓，并由登记处工作人员颁发

结婚证书。

登记处还聘请婚庆公司工作人

员进行指导，民政局相关领导作为证

婚人，王主任说，“由于处于推行、宣

传阶段，这些服务都是免费的，如果

今后要收费也要向市民公示，新人可

以自愿选择。”

记者了解到，栖霞市“婚礼式颁

证”推行了近一年，只有不到10对新

人尝试。

有人很支持

有人不喜欢

记者在芝罘区婚姻登记处见到

了领到结婚证的付先生和王小姐，得

知“婚礼式颁证”，两人表现出浓厚的

兴趣，“我们觉得挺不错，举行传统的

婚礼既麻烦又浪费。”

刚参加工作的张先生和李小姐

也表示支持，“这样既简化了繁琐的

礼仪，同时又让我们感觉更神圣庄

严，还能减少开支，挺适合我们这些

事业刚起步的情侣。”

记者在调查中发现，表示支持的

人不少，但也有坚持传统风俗、考虑

自身情况的。正准备结婚的张先生告

诉记者，“我觉得每个地方的传统风

俗不一样，传统的婚礼麻烦是麻烦，

但结婚就一次，不想草草了事。”

是否推行

还得看市民需求

记者调查了解到，在烟台各县市

区中，除栖霞市婚姻登记处能办理

“婚礼式颁证”外，其他县市区还没有

此项业务。

“‘婚礼式颁证’这种方式的出发

点是好的，关键是老百姓能不能接

受，新登记方式的具体实行还要等待

上级部门的通知。”芝罘区婚姻登记

处的工作人员介绍说。

据烟台市民政局社会事务科宋

科长介绍，在全市推广普及“婚礼式

颁证”存在一定的困难，例如登记人

员和各项服务人员的安排、场地的要

求，收费标准的确定等。另外，碰到吉

祥日子，新人扎堆领证的情况，可能

也没有多余的时间和精力举办婚礼。

“是不是全市推行，目前正在探

讨，如果有越来越多群众有提出这方

面的要求，我们就会根据需求推行。”

宋科长如是说。

烟台现20万元

“天价”婚纱照
本报记者 崔岩 见习记者 梁莹莹

一套婚纱照价值208888元？

19日上午，在烟台南大

街文化宫附近一家新开张

的婚纱店里，记者以顾客身
份对该店的婚纱照价格和

服务内容进行了暗访。

在婚纱店工作人员出

示的价格单上，记者注意
到，婚纱照被分为“迪奥系
列”、“克里斯汀系列”、“洛

可可系列”等多个套餐，价

格从两千多元到二十万元

不等，提供的服务内容也不

相同。

在婚纱店提供的价格

单首页，记者看到一套价

格为208888元的套餐。“由

于我们婚纱店刚开业，所

以 有 活 动 ，这 套 原 价

208888元的婚纱照，现在

只需要 1 2 8 8 8 8 元就可以
拍。”婚纱照的工作人员小

张介绍说，活动结束后，

128888元的套餐立马恢复

到208888元的价格。

一套婚纱照20多万元？

记者确实很吃惊。即使现在

的活动价格是128888元，有

没有新人拍摄呢？小张告诉

记者，“100人中有三四个人

选择万元以上的婚纱照。”

至于是否有人选择20多万

元的婚纱照，小张并没有明

说。

“天价”婚纱照到底贵在哪里？

“每个套餐价格不同，

主要是婚纱店赠送的东西
大小和多少的区别。”据小

张介绍，这套原价208888元

的婚纱照，包含18套衣服，

至少提供500张底片，相册

包含20P的18寸皇室经典相
册，1米×2米相框一幅，60

×1 . 8米相框(含照片一幅)，

另外还提供几个大尺寸的

相框，以及带新人结婚照片
的喜帖180份等等。

原价8888元的套餐，打完

折后是5888元，这个套餐提供

给新人8套衣服，相册包含18

寸和12寸各一个，还有3个相
框，“这个与128888元的套餐

相比，衣服少10套，送的相框

也小很多。”小张介绍说。

价格差距如此之大，婚

纱照拍摄效果是否有不同。

对此，小张介绍说，现在是

活动期，两个价位的婚纱照

拍摄的质量和效果没有区

别。“出了活动期，低价位的

套系就不能享受专业摄影

师和化妆师一对一的服务
了。”小张说，除此之外，外

景地数量也有限制。

谈到拍摄婚纱照外景

地时，婚纱店的工作人员介

绍说，由于这家婚纱店属于

全国连锁，选择在这家婚纱
店拍摄的新人只要选择8000

元以上的套餐，可以去大连

等外地拍外景照片

婚纱照成本到底有多高？

记者从烟台市区几家婚

纱摄影店了解到，一般来说，

一套2000—3000元左右的普
通婚纱摄影，含大小影集各

一本，40寸左右的水晶或者绢

丝挂像两幅，五六套服装，台

式相框两个，还有外景照片
和免费化妆。

一位不愿意透露姓名的

业内人士告诉记者，两三千

元婚纱照的成本不过千元。

“20寸的影集一般成本不超过

300元，小相框不会超过百元，

即使最大的40寸相框也不会

超过300元。”该业内人士告诉

记者，除此之外，化妆用品几

乎都是低廉化妆品，而服装也

都是循环使用，折旧费根本没

多少。

另外，该业内人士说，即

使加上专业摄影师和化妆师

的工资，婚纱照的成本也不过

是市场标价的一半左右。

记者从婚纱摄影店了解

到，在烟台市场一般来说，额

外多加一张照片入册会收取
30—80元不等的费用。然而，

记者在文化路一家照片冲洗
店了解到，普通照片的冲印费

仅几元，但是到了婚纱影楼则

会涨到20元。文化路这家冲洗
店老板还告诉记者，一些小婚

纱影楼没能力做大型照片，一

般都会联系有能力制作的大

型摄影店，这么一来制作费

用又上去了。

“婚礼式颁证”引争议

港城是否推行还得看市民需求

本报记者 柳斌 实习生 李晓娜

烟台市婚庆协会秘书长姜

军：“烟台目前的婚纱摄影行

情，说破了天也就值两万元。”

市民：“20万？还不如买房

子。”

烟台市物价局法规科工作

人员：婚纱店推出的婚纱照价

格是市场公开的价格，由市场

进行调节。

声音

烟台一家婚纱摄
影 影 楼 ，竟 推 出 了
208888元的“天价”婚纱
摄影套系。拍摄一套婚
纱照的费用，足够买一
辆高档轿车了。如此高
价的婚纱摄影是否真
的物有所值？19日，本
报记者就此进行了调
查采访。
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